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 Mal negocio construir refinerías si no hay 
petróleo: Moody's 
Una de las propuestas de Andrés Manuel López Obrador es construir una séptima refinería, no obstante todos los rubros 
productivos en materia de hidrocarburos han caído en los últimos seis años, por lo que, sería más importante invertir en 
exploración y producción que en una refinería, aseguró Nymia Almeida, analista senior de Moody's para la empresa del 
Estado. 

"La producción está bajando y las reservas también porque no ha habido dinero suficiente para explorar y producir petróleo 
en el país. La probabilidad de que haya mucho petróleo debajo de los suelos y mares de México es muy alta, pero eso 
requiere de inversión", aseguró. 

La especialista explicó que la rentabilidad que una refinería da una empresa petrolera es por el volumen que produce, hace 
varios años que Pemex no ha tenido utilidad en el negocio de refinería, no significa que no pueda tenerlo en el futuro pero 
tendría que ser muy eficiente. 

"¿Tenemos suficiente capital para invertir en todo lo que necesitamos? En exploración y producción se está invirtiendo muy 
poco y tendría mucho potencial de retorno y de ingresos, hay mucha necesidad en transporte, de producción de gas", 
aseguró. 

Indicó que la construcción de una nueva refinería, que requerirá una inversión de alrededor de 9,000 millones de dólares, 
podría ser peligrosa para las finanzas de Pemex, porque hasta el momento no se sabe cómo la van a fondear. 

"Si la empresa no va tener deuda y el gobierno la ayudará para realizar esas inversiones entonces no sería el mejor uso de 
capital pero no habría una afectación en la deuda de Pemex", destacó. 

Gas, otra necesidad 

Destacó además de producir gasolina también se necesita gas, México importa mucho gas alrededor del 70 y 75% de lo que 
necesita el país, por lo que la nueva administración también debe centrarse en resolver la dependencia que tiene de Estados 
Unidos en materia de gas. 

"La dependencia que tenemos de gas es un gran problema y eso no se va a resolver con refinerías, si no con exploración y 
producción". 

 

 


